

Dorferneuerungsverein Sooß

Protokoll Vereinssitzung

Thema: Vereinssitzung des Dorferneuerungsvereins Sooß

Teilnehmer: Wilhelm Chmelar
Hans Plos
Edeltraud Scherner
Renate Schulz
Helene Schwarz
Robert Simon
Thomas Steffl
Katharina Weiss

Datum: 19.10.2016

Protokoll: Edeltraud Scherner

Allgemeines

Einladung zu Vorträgen

Den Teilnehmern wurden Einladungen zu zwei Vorträgen, die an die email-Adresse des Dorferneuerungsvereins ergangen sind, nähergebracht. Es handelte sich um das „Regional Forum 2016“ am 24.10.2016 an der Donau-Universität Krems sowie um das Symposium „Salon Zukunft Wohnen“ am 04.11.2016 in Waidhofen/Ybbs. Von den anwesenden Personen hat niemand Interesse und Zeit, daran teilzunehmen.

Projekte

Jugendclub

Am 30.09.2016 fand der erste Jugendclub-Abend für die Altersgruppe der 13-15-jährigen Jugendlichen statt, an dem zwei Mädchen und drei Burschen teilnahmen. Für den nächsten Termin am 21.10.2016 wurden gezielt interessierte Jugendliche, deren Daten vom Start-event auflagen, persönlich animiert und eingeladen.

Tags darauf, am 1.10.2016, fand der erste Kids-Treff für die Altersgruppe der 10-12-jährigen statt, bei dem 18 Mädchen und Buben anwesend waren. Aufgrund des schönen Wetters konnte ein attraktives Spielprogramm im Freien stattfinden. Der nächste Kids-Treff wird am 29.10.2016 stattfinden.



Leider wird der Begegnungsraum, der dem Dorferneuerungsverein für die Abhaltung von Veranstaltungen, insbesondere des Jugendclubs zur Verfügung gestellt wurde, für die Wiedereröffnung einer neuen Kindergartengruppe benötigt und wird daher ab Ende Jänner nicht mehr zur Verfügung stehen. Es ist daher nötig, einen anderen geeigneten Raum zu suchen, in dem diese Aktivitäten stattfinden können. Dies wird in den nächsten Wochen/Monaten zu überlegen sein. Die Möglichkeit, den Jugendraum der Gemeinde Bad Vöslau anzumieten, sollte geprüft werden.

Kurse und Trainer

Am kommenden Samstag (22.10.2016) wird der Wildkräuter-Spaziergang stattfinden, für den sich 15 Personen angemeldet haben. Eine kleine Bewirtung wird seitens des Dorferneuerungsvereins zur Verfügung gestellt werden.

Der Kurs „Atemtechnik“ wurde von der Trainerin für 10. oder 17.12. angeboten oder kann alternativ auch erst nächstes Jahr stattfinden. Die anwesenden Vereinsmitglieder sprechen sich für die Abhaltung im Jänner 2017 aus, da ein Termin in der Vorweihnachtszeit mit Sicherheit spärlich besucht sein wird.

Trachtenmode für Sooß

Frau Maisetschläger ist mit der Produktion der Muster-Kollektion beschäftigt, die jedenfalls noch vor Weihnachten präsentiert werden soll. Einen konkreten Termin dafür gibt es leider noch nicht. Im Jänner soll auch ein Nähkurs stattfinden, für den sich bereits einige Personen interessiert haben.

Verkehrs- und Mobilitätskonzept

Ende September fand das Treffen anlässlich der Detailplanung Bezirksstraße mit dem Verkehrsplaner statt. Er ist beauftragt, die Nebenanlagen der Bezirksstraße zu gestalten, unter Einbeziehung der bisher geäußerten Wünsche und Ideen. Das Vorliegen dieses Plans ist die Voraussetzung für die Durchführung der Verkehrsverhandlung. Der Projektleiter Thomas Steffl wird zur Planbesprechung eingeladen werden. Weiters plant er eine Begehung der Hauptstraße zwecks Feststellung der Situation, ein Terminvorschlag wird bekannt gegeben.

Regionale Produkte

Wilhelm Chmelar hat (in Vertretung von Projektleiter Hans Plos) das Angebot, einen Bio-Bauernmarkt in Sooß einzurichten, an die BIO AUSTRIA NÖ und Wien geschickt. Dieses Angebot eines Marktplatzes wird in der Mitgliederzeitung, die Ende Oktober erscheinen wird, veröffentlicht und Interessierte werden gebeten, sich mit uns direkt in Verbindung zu setzen. Außerdem wird dieses Angebot zur Teilnahme an einem Markt in Sooß auch über einen Newsletter an alle Mitglieder ausgesandt. Ab Anfang November sollten sich also interessierte Bio-Bauern bei uns melden.

Es wurde auch neuerlich überlegt, parallel auf der Homepage der Gemeinde Sooß eine Linksammlung von Bio-Betrieben einzurichten und zu verwalten. Dies wird möglicherweise nicht nötig sein, da unter www.bio-austria.at ohnehin die meisten Bio-Betriebe zu finden sein sollten.

Zu prüfen wäre auch die Lösung des Dorferneuerungsvereins Neukirchen in Oberösterreich, der ebenfalls eine Plattform für regionale-Bio-Produkte errichtet hat.

Jubiläumsweingarten

Dieses Projekt wurde wegen Abwesenheit des Projektleiters nicht besprochen.

Brauchtum

Dieses Projekt wurde wegen Abwesenheit des Projektleiters nicht besprochen. Die Wieder-Einführung des traditionellen Sooßer Advent-Mehlspeisenmarktes wurde diskutiert.

Artikel Gemeindezeitung

Robert Simon hat sich bereit erklärt, für die Dezember-Ausgabe der Gemeindezeitung einen Artikel über die heurigen Aktivitäten des Dorferneuerungsvereins (stattgefundene Kurse, Jugendclub/Kidstreff, Stand

der Sooßer Tracht, etc.) sowie einen Ausblick auf die für 2017 geplanten Projekte zu verfassen. Bildmaterial wird beigestellt.

Nächste Termine:

Die nächsten Vereinssitzungen finden am 16.11.2016 und 07.12.2016 (Überschneidung mit der Senioren-Weihnachtsfeier!) jeweils wieder um 18:30 Uhr im Gemeindesaal statt.